

MEDIO: RADIO RED  
NOTICARIO: DON DINERO  
FECHA: 15/MAYO/2014

### Prevalece la amenaza de la volatilidad en el sector financiero: S&P

ALBERTO AGUILAR: Y hoy Standard and Poor's se refirió a las amenazas que todavía prevalecen sobre todo por la volatilidad del mercado, el crecimiento de las tasas de interés y obviamente no se crea, hay todavía muchas amenazas para el sector financiero, para las empresas, para los mercados y de esto nos da cuenta Ángeles Aguilar. Ángeles, adelante. Buenas noches.

ANGELES AGUILAR: Hola, qué tal Alberto, muy buenas noches. Así es, a pesar de que en el año el panorama parece ser más estable que el del pasado, la volatilidad de los mercados aunado a un crecimiento en las tasas de interés podría seguir golpeando a las empresas en México, así lo señaló Eduardo Uribe, director de Análisis para Latinoamérica de Standard and Poor's, quien explicó que si bien el 70 por ciento de las compañías, de las empresas que califican en México mantienen una perspectiva favorable, aún existe un 20 por ciento de éstas con tendencia negativa. Y puntualizó que los sectores más débiles en este sentido son bienes raíces, bienes de capital y el rubro forestal. Vamos a escucharlo.

*(audio de Eduardo Uribe en inglés)*

ANGELES AGUILAR: Bueno, ahí precisamente está explicando que el 70 por ciento de las empresas se ven con perspectiva estable por lo que no se esperan cambios significativos en los próximos 12 a 18 meses pero que el 20 por ciento aún mantiene perspectiva positiva y que finalmente estos sectores que te mencionaba, bienes de capital, bienes raíces y productos forestales son los que tienen más empresas con perspectiva negativa.

Enfatizó en que la volatilidad en los mercados por la normalización de la política monetaria de la Fed en Estados Unidos así como la desaceleración en China seguirán siendo el talón de Aquiles para las empresas del sector minero por la fluctuación en los precios del cobre, hierro y el carbón.

Asimismo dijo que el sector de bienes raíces, en este sector si bien las empresas de tamaño medio han podido aprovechar los procesos de reestructura por el que atraviesan las grandes vivienderas, la realidad es que la falta de créditos en el sector y el riesgo de una alza en las tasas de interés seguirán obstaculizando el avance de esta actividad.

También destacó que el desbalance en los próximos 18 meses dependerá finalmente en gran medida de la recuperación en Estados Unidos, la cual será benéfica para las empresas manufactureras de exportación, las cuales han sabido aprovechar la relativa bonanza que existe para nuestros vecinos del norte y la debilidad que ha tenido el peso mexicano, y por último enumeró que otro factor en donde están puestas todas las miras es en la implementación de las leyes secundarias en el sector de energía y en telecom, la cual ésta última podría salir de una vez por todas de este bache en el que se encuentra, en donde está en perspectiva negativa desde el año pasado. Eduardo Uribe es el que nos habla.

*(audio de Eduardo Uribe en inglés)*

ANGELES AGUILAR: Precisamente aquí dice que los riesgos más significativos en los próximos 12 a 18 meses es que haya un menor crecimiento en Estados Unidos del que se proyecta, un resultado negativo en la legislación secundaria para energía y telecom, volatilidad en los flujos de capital extranjero por la normalización de la política monetaria en Estados Unidos y el riesgo potencial de un alza en las tasas de interés.

Resaltó que en los próximos meses el ingrediente clave será el qué tan rápido se liciten los proyectos de infraestructura, pues sentenció que este sector podría ser el que saque adelante a nuestro país en los próximos seis años.

Por último el experto puntualizó que para este año nuestro país mantiene una perspectiva estable y calculó que si bien existen retos por sortear, México podría tener un crecimiento del 3 por ciento contra el 1.1 por ciento que tuvo durante el 2013.

Alberto, aquí parte de lo que se comentó por parte de esta calificadora.

ALBERTO AGUILAR: ¿Eduardo Uribe no habla español entonces?

ANGELES AGUILAR: Sí, sí habla español pero era conferencia en inglés.

ALBERTO AGUILAR: Conferencia en inglés.

ANGELES AGUILAR: Exactamente.

ALBERTO AGUILAR: Ya decía yo.

ANGELES AGUILAR: Con gente de Nueva York.

ALBERTO AGUILAR: Si era Uribe, dije qué raro ¿no?, pero bueno, puede ser, ya todo mundo ya sabemos que así se dan ya las cosas, ya son terceras generaciones y luego ya no hablan bien el español ¿verdad? Pero es que era en Nueva York la conferencia con analistas, de Estados Unidos ¿verdad?

ANGELES AGUILAR: Con analistas del sector en Nueva York, exactamente.

ALBERTO AGUILAR: Bueno, muy bien. Gracias Ángeles, te agradezco mucho.

ANGELES AGUILAR: Muchas gracias.

ALBERTO AGUILAR: Buenas noches. Ahí está el reporte de Ángeles Aguilar.